



HOTEL MANDARIN ORIENTAL PALACE LUZERN

Am 24. September 2022 war es endlich so weit, fast drei Jahre nach der offiziellen Ankündigung und nach umfangreicher Renovierung und Installation einer ALMAT Notlichtanlage hat das ehemalige Luzerner «Palace» als «Mandarin Oriental Palace Luzern» seine Türen für Gäste aus aller Welt wieder eröffnet.

Fotos: © Hotel Mandarin Oriental Palace Luzern

Projektkategorie

- Notlicht (NL)

Produktekategorie

- NL: DG-S (230 V AC / 216 V DC)

Sektoren

- Denkmalschutz
- Tourismus/Gastgewerbe

Baukategorie

Neubau

Baujahr

2022

Kanton

Luzern

Ort

Luzern

Wer kennt es nicht, das ikonische Wahrzeichen der Belle Époque aus dem Jahr 1906, am Ufer des wunderschönen Vierwaldstättersees, mit Blick auf die Schweizer Alpen und in direkter Nähe zur historischen Altstadt. Das Mandarin Oriental Palace Luzern ist ein 5-Sterne-Luxushotel und verfügt über 136 elegant eingerichtete Zimmer, darunter 48 der grössten Suiten der Stadt. Highlights sind der «Salon Alpine», ein historisches Juwel mit original Belle Époque-Dekor und der Ballsaal «Edelweiss», der Blick auf See und Garten bietet sowie die beiden Dachterrassen-Panoramasuiten mit 360 Grad-Aussicht und die Präsidentensuite mit ihren 133 m² Fläche.

Bei der Renovation wurde explizit darauf geachtet, dass bei der Umsetzung des modernen Designs die Hotelgeschichte der Belle Époque bewahrt wird, mit dem Ziel den Geist des «Palace» wieder an den Vierwaldstättersee zurückzubringen und die tiefe Verwurzelung des historischen Gebäudes in Luzern weiterzuführen.

Unser erster Kontakt mit diesem Projekt hat bereits im Jahr 2017 anlässlich eines Kundenbesuches beim Elektroplaner stattgefunden. Konkreter wurde es jedoch erst anfangs 2019 mit einer Submissionsanfrage der Rebsamen Elektroplan AG, heute PZM Luzern AG, und der Auftrags-Vertragsunterzeichnung im Sommer. Richtig losgegangen mit der Planung ist es dann aber erst im Jahr 2021. In guter Zusammenarbeit mit der PZM Luzern AG hat unser Grossprojektleiter die Detailplanung unserer Notlichtanlage sowie die Standorte und Auslegung der



Rettungszeichen-/ Sicherheitsleuchten optimiert und finalisiert. Die grosse Herausforderung dabei war, dass die Leuchten sowie die Installationen die geltenden Normen erfüllen müssen und dennoch den hohen Anforderungen des denkmalgeschützten Luxushotels entsprechen. Das heisst, nicht nur das moderne Design musste zum Luxus der Belle Époque passen, sondern auch die moderne Technik unserer Notlichtanlage.

Schlussendlich wurden eine zentrale Notlichtanlage, eine Unterstation sowie 400 Rettungszeichen-/ Sicherheitsleuchten eingesetzt und im Mai 2022 in Betrieb genommen. Die Installation erfolgte durch die Maréchaux Elektro AG Kriens. Bei diesem Notlichtsystem wird jede Leuchte einzeln überwacht, so dass bei einer allfälligen Störung eine Meldung ans Gebäudeleitsystem gesendet wird. Auf diese Weise wird ein rasches Handeln im Störfall garantiert und folglich die Anlagenverfügbarkeit sowie die Gewährleistung der Sicherheit erhöht.

Wir sind stolz, dass wir mit unserer Notlichtanlage für sichere Rettungs-/ Fluchtwege sorgen und damit einen massgeblichen Beitrag zur Sicherheit der Gäste und Angestellten des Mandarin Oriental Palace Luzern leisten und bedanken uns bei der Mandarin Oriental Hotel Group für ihr Vertrauen in uns und der PZM Luzern AG für die gute Zusammenarbeit.